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由于去年的 501万曾经

引起非议，因此中国乒协在制
定今年的乒超球员摘牌制度
时曾经设置了 300万的 “封
顶价格”。但是这一价格此后
受到了一些俱乐部的反对，因
此最终被取消。

此外，乒协规定各队今年

聘请的外援必须打满整个赛
季，这无疑加大了各队聘请外
援的难度，因此高水平内援的
引进对各队来说就显得尤为
关键。这也是之前不少圈内人
士预测会有高价“标王”产生
的重要原因之一。

然而，经历了去年那场风
波的中国乒协显然不希望今
年再次出现高得离谱的价格，
因此国家体育总局乒羽中心
主任刘凤岩在摘牌会前特意
强调，希望各俱乐部的领导不
要头脑过热，在竞拍过程中一

定要冷静，不要意气用事。
为了避免多家俱乐部争

夺一名球员而再次制造天价，
刘主任甚至表示：“一些知名
球员的能力确实很强，但是俱
乐部的比赛成绩并不完全是
由这些运动员决定的，有很多

年轻选手也是非常有实力的，
所以，希望大家不要为了取得
好的联赛成绩，而一定要得到
某位球员。”
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造成今年“标王”价格急

剧下降的另一个原因是今年
的摘牌大会取消了球队分红。

在去年的摘牌大会上，各
乒超俱乐部都能从球员的租
借费中得到一定数额的分红，
因此球员的身价越高，输出球
员的俱乐部所获得的分红也

就越多。因此去年有一些俱乐
部就看准了像陕西、山东这样
的俱乐部对于某位球员 “一
定拿下”的心态，乘机哄抬价

格，以争取获得更多的分红。
而今年的摘牌大会取消

了分红之后，大家都没有必要
去恶意哄抬价格，而一些原本
并没有打算出手的俱乐部也
没必要竞价。参与竞争的俱乐
部相对较少，这也在一定程度
上造成了“标王”缩水。
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去年乒超摘牌大会上身

价列前两位的马琳和王皓分
别达到了 501万和 410万，
高价制造者分别是陕西银河
俱乐部和山东鲁能俱乐部，然
而在今年摘牌会上这两家俱
乐部竟然没有摘走一名球员。

马琳去年的 501万就是

在王励勤被八一队挑走后，陕
西银河俱乐部和宁波海天俱
乐部不断提价后产生的。昨天
的情况有些相似，王励勤一上
来就以 245万被浙江竞技俱
乐部摘走。而在马琳出场后，
同样又是陕西银河和宁波海

天展开了争夺，然而，与去年
不一样的是，陕西银河在象征
性地举了两次手后便宣布放
弃，使得海天最终以 131万
的“低价”得到马琳。

摘牌大会之后，陕西银河
俱乐部总经理李异红也对未

能留住马琳感到遗憾，但是他
也表示这完全是因为俱乐部
的经济状况而做出的决定，
“去年 501万的支出远远超
出了我们的引援预算，因此我
们今年不得不缩减开支。”

然而，马琳最后的成交价

只有 131万，而陕西银河俱
乐部此前表示的可以承受的
价格在 200万左右，对此，李
异红解释道：“我们很清楚海
天这一次就是冲着马琳来
的，就算我们叫到了 500万，
他们也会继续往上加，看到

他们在会上毫不犹豫地加
价，我就知道我们肯定是拼
不过他们的。”据了解，陕西

队已经构建了一套包括香港
球员高里泽、唐鹏在内的全

新阵容，这也是他们放弃马
琳的一个原因。
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除了乒协的一系列规定，
以及各俱乐部有了去年的经
验，变得更加理性之外，球员

本身存在的一些问题也是造
成身价下跌的原因。在这次
摘牌大会之前，就曾经有一
些乒超老总抱怨一些
大腕难以管理，
“有部分球员
脾气大、架子
大、对待球迷和
媒体也是高兴
了就随便说几
句，不高兴就一
个字都不说，
甚至和球迷、
媒 体 产 生 摩
擦。更严重
的是，这些
球 员 有 时
候甚至将
自己的利
益凌驾于
俱 乐 部 之
上，俱乐部花
钱请他们来是希
望他们好好打比
赛的，但是他们
对自己没有约
束 力 和 控 制
力 ，

搞得俱乐部有时候在管理上
面非常头疼。”

与其跟那些难伺候的大
腕们周旋，还不如引进那些既
有能力又比较好管理的年轻
球员，各位乒超老总的观念已
经产生了一些变化，而昨天摘
牌大会的结果似乎也验证了
这一点。
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2007赛季乒超摘牌大会昨

天上午在北京大宝饭店举
行，结果来自上海的王励勤
以245万的价格成为新一届
的“标王”，他将在新赛季作
为浙江竞技俱乐部的队员参
加乒超比赛。宁波海天俱乐
部以 131万摘下了去年的

“标王”马琳，这一价格比去
年缩水了370万。在选手们
价格普遍下降的情况下，昨
天摘牌大会上惟一一名女选
手李楠的身价却有些惊人，
她以155万的价格被重庆康
德俱乐部摘走。

由于多位 “自由人”表
态不进行公开交流，因此昨
天的摘牌大会上可供大家选

择的球员并不多。除了王励
勤和马琳这两个香饽饽之

外，去年效力于北京铜牛俱
乐部的小将马龙是大家争夺
的另一个焦点，最终四川全
兴俱乐部以139万的价格成
功得到马龙，并因此成为昨
天摘牌大会上的大赢家。

另一名国手刘国正因为

两次手术后腿伤未愈，使得
各家俱乐部都不敢轻易出
手，最终造成流拍。这也使
得刘国正成为真正的自由
人，可以和任何俱乐部签
约。男子选手中的两位“非
自由人”侯英超和詹健分别
以 20万和 36万的身价加

盟吉林松原俱乐部和宁波
海天俱乐部。
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身为去年的“标王”，今
年的身价却只有 131万，即

将穿上宁波海天俱乐部球
衣的马琳在昨天接受采访
时也表示没想到会这么低，
“在摘牌之前没有任何俱乐
部和我取得过联系，所以我
也不知道自己最后会被谁
选走，身价就更加不知道

了，不过这个价格好像确实
比较低。”

不过马琳随即表
示，身价对于自己并
没有太多意义，“作为

我来说最主要的任务
就是打球，不管是
501万还是 131万，
只要俱乐部选择了
我，我的目标肯定都
是一样的。”去年，马
琳帮助陕西银河俱乐

部赢得了乒超冠军，

言下之意，他今年将会争取
为宁波海天拿回一个冠军。

除了目标不变外，马琳的收
入也不会改变，因为根据规
定，作为“自由人”的马琳的
薪水不能超过 100万，所以
他去年501万的身价依然只
能有100万的收入，而 131
万的 80％已经超过了这个
数，所以也是 100万不变。
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